



EFA 60, en lien avec les associations EFA de l'Île de France,
vous convie à sa prochaine conférence

L'ADOLESCENCE ADOPTIVE

animée par le

docteur Jean-François CHICOINE

Mardi 10 novembre 2015, à 19 h 30

à Vincennes (94)

Centre Culturel Georges Pompidou

142 Rue de Fontenay

Métro Ligne 1 : Château de Vincennes - RER Ligne A : Vincennes

On parle parfois de l'adolescence en termes durs, au point que ce grand « tournant-chambardement » de la vie peut nous inquiéter avant même que nos enfants s'en approchent. Et les enfants adoptés ! L'adolescence ravive avec force en eux la question centrale de l'identité, dit-on, et les questions « mais qui suis-je, moi qui ne suis pas né dans cette famille ? moi qui suis né à des milliers de kilomètres d'ici ? » peuvent alors se teinter de violence, de désarroi ou de rejet de sa famille. Et puis, cette adolescence, elle arrive plus vite, dans le cas devenu plus fréquent de parents qui accueillent des enfants grands.

Le regard de nos amis spécialistes du Québec, cet « échange de continents », nous a toujours beaucoup enrichis, parents en préparation et familles adoptives, et nous sommes toujours heureux des échanges que nous pouvons avoir avec eux.

C'est pourquoi, ayant appris la venue en France du **docteur Jean-François Chicoine***, l'un des grands spécialistes de l'adoption, nous l'avons sollicité pour une soirée consacrée à l'adolescence des enfants adoptés, afin de bénéficier de son éclairage et de ses conseils sur cette étape si fondamentale de la vie qui doit conduire chaque individu, chacun de nos enfants, à trouver sa stature d'adulte, de bien-être, d'équilibre et de joie de vivre.

* le docteur Chicoine est directeur de la clinique d'adoption et de santé internationale au CHU Sainte-Justine et professeur adjoint de pédiatrie à l'université de Montréal. Chercheur, éducateur, et formateur, il est aussi auteur et coauteur de nombreux ouvrages, dont *L'Enfant adopté dans le monde – en quinze chapitres et demi.*

Adolescence, comme dans Attachement, Altérité et Aventure : trois incontournables pour bâtir une grande personne

Le docteur Chicoine nous proposera au cours de ces 3 heures avec lui d'explorer et revisiter le parcours de la première enfance vers l'adolescence au moyen de la théorie de l'attachement, des découvertes en neurosciences et des expériences cliniques des éducateurs et des pédiatres. Il évoquera les modulations du cerveau en construction, ses infinies possibilités, mais aussi ses limites en termes de planification, d'organisation et de jugement. Effectivement, dit-il, l'adolescence est plus longue qu'on ne le croirait, ce qui conduit ainsi les parents à vivre plus longtemps avec leurs « grands ».

Comment faire au mieux au quotidien, dans l'autorité et l'autorisation ? Comment mieux construire nos enfants pour qu'ils puissent se responsabiliser et se libérer ? *« Les parents qui dialoguent et interagissent avec confiance avec leur progéniture en croissance verront émerger des jeunes plus confiants, plus altruistes et mieux capables de tirer leur épingle du jeu, explique-t-il. Les autres pourraient trouver cela difficile. »* Comment essayer de faire au mieux ? Comment nous adapter ?

Nous espérons vous retrouver nombreux le mardi 10 novembre, autour de cette conférence.
Bien amicalement,

L'équipe d'EFA 60

Inscription obligatoire (nombre de places limité)

Cette conférence est ouverte aux adhérents d'EFA et aux non-adhérents :

- Gratuit pour les adhérents d'EFA60
- 10 € par personne/couple pour les non-adhérents d'EFA60.

RSVP - avant le 15 octobre 2015 : par mail : nathalie_guitard@yahoo.fr, en précisant si vous êtes 1 ou 2.

Une opération de covoiturage est organisée pour le département de l'Oise. Si vous souhaitez participer à cette opération, merci de nous indiquer si vous comptez vous rendre en voiture à la conférence, combien de places disponibles avez-vous et le lieu de départ ou si vous avez besoin d'être véhiculé et votre lieu de départ. La mise en relation se fera par échange d'adresse e-mail.

N'hésitez pas à nous faire part de vos questions : nous les transmettrons au docteur Chicoine.

Nombre de places limité !